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N i e der sc hr i f t  

über die 26. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 04.05.2022, 19:30 Uhr, 

im prot. Gemeindehaus, Am Bürgergarten 5 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Graebert, Friderike             ab 21 Uhr  

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Blumenröder, Rudi  
Helfferich, Carina  
Klein, Marc-Finn  
Klohr, Jan  
Klohr, Roger  
Poisson, Emilie  
Racs, Richard  
Sobirey, Prof. Dr. Frank  
Wailersbacher, Rainer  
Weber, Harald  

Verwaltung 
Ulrich, Stefan 
Hoffmann, Ramona 
Locher, Christine 
Völker, Thorsten 
Kratz, Nina 
 

 

  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Eber-Huber, Philipp  
Nosbüsch, Rainer  

Ortsvorsteher/in 
Kerbeck, Silvia  

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Catoir, Philipp  
Fillibeck, Jutta  
 
 

 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Vorstellung Gutachten Parkraumbewirtschaftung Haardter Straße durch 

die Fachabteilung 
 

  
2.  Bauangelegenheiten  
  
3.  Haardter Weinfest 2022, Aktueller Sachstand  
  
4.  Mitteilungen und Anfragen  
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Die Vorsitzende Silvia Kerbeck eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße 

Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Sie begrüßt alle Anwesenden, Gäste, die Presse und 

die Unterstützung aus den Fachabteilungen. 

Es wurde form- und fristgerecht geladen, der Ortsbeirat ist beschlussfähig und es gibt keine 

Einwände gegen das Protokoll aus der letzten Sitzung. 

 
TOP 1  

Vorstellung Gutachten Parkraumbewirtschaftung Haardter Straße durch die 

Fachabteilung 

 

 

 

Frau Kerbeck gibt das Wort an Bürgermeister Ulrich und die Vertreter/innen der 

Fachabteilung Ordnung, Parken und Verkehrsplanung. 

Das Gutachten umfasste u.a.: Untersuchung des aktuellen Parkraumbestandes, 

Parkraumbegehung und Parkraumbelegung zu verschiedenen Tages- und Nachtzeiten.  

Dann erfolgte eine Gegenüberstellung der momentanen Nutzung und der zukünftigen 

Planungen. Hieraus ergab sich als Fazit: Bei einer reinen Mengenbetrachtung reicht das 

geplante Angebot auch in Zukunft aus um die aktuelle Nachfrage abzudecken. 

Der Ortsbeirat bespricht ausführlich verschiedene Möglichkeiten mit, ohne oder nur in Teilen 

mit einer Parkraumbewirtschaftung, die Situation am GDA Wohnstift oder die Verlagerung 

von parkenden Autos in umliegende Straßen.  

Falls eine Parkraumbewirtschaftung in der Zukunft gewünscht wäre, gäbe es Fragen zu 

beantworten wie z.B. Anwohner zum Parken auf eigenem Grundstück statt auf öffentlicher 

Straße zu bewegen wären, oder Lösungen zum Besucher-, Bewohner- und 

Beschäftigtenaufkommen am GDA Wohnstift. Auch gesprochen wird über 

Nachrüstungsmöglichkeiten von Parkraumbewirtschaftung auch nach der abgeschlossenen 

Bauphase.  

Diese Themen werden kontrovers diskutiert und die Fachabteilung wird einen oder mehrere 

Vorschläge unterbreiten, die der Ortsbeirat in seiner nächsten Sitzung abstimmen kann. 

Damit ist der Ortsbeirat einverstanden und vertagt den Tagesordnungspunkt in die nächste 

Sitzung. Frau Kerbeck bedankt sich herzlich bei den Fachabteilungen für die Unterstützung 

und ausführliche Präsentation. 
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TOP 2  

Bauangelegenheiten 

 

 

 

Es gibt aktuell keine Bauangelegenheiten zur Information. 

 

TOP 3  

Haardter Weinfest 2022, Aktueller Sachstand 

 

 

 

Ortsvorsteherin Frau Kerbeck informiert über den aktuellen Stand: 

 Die geänderte Bus- und Verkehrsführung: Die Sperr- und Fahrzeiten des Busses zum 

Weinfest werden detailliert besprochen. Auch die Bestellung und das Stellen der 

Verkehrs- und Absperrschilder. Hier werden noch freiwillige Helfer im Ortsbeirat 

gefunden um die korrekten Stellplätze der Schilder über das gesamte Fest zu 

gewährleisten. 

 Das Schubkarrenrennen: Berichtet wird über den geänderten Start- und Zielpunkt an 

der Grundschule und die Ortsvorsteherin teilt mit, dass die Rennleitung des 

Schubkarrenrennens noch Mitglieder des Ortsbeirates als Streckenposten benötigt.  

 Außerdem gibt Frau Kerbeck den Flyer mit allen Programmpunkten des Festes aus 

und über diesen wird kurz gesprochen. 

 

TOP 4  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

4.1.: Aktuelle Informationen zum Stadtdörferprojekt 

Es fehlt immer noch der Förderbescheid des Ministeriums. Dies wird als sehr 

frustrierend beschrieben, auch für die freiwilligen Helfer der verschiedenen 

Projektgruppen. 

Hier engagiert sich die Fachabteilung bereits und ist um Klärung und Fortschritt 

bemüht. 

 

4.2.: Neue Fahnenmasten nach dem Ausbau der Haardter Straße 

 Es gab hierzu einen Ortstermin, bei dem die Standorte festgelegt wurden.  

Die Masten liegen aktuell noch beim Bauhof. Die Skizze mit den möglichen 

Standorten wird herum gezeigt und die Fundamente und Hülsen werden im Zuge des 

Ausbaus mitgesetzt werden. 
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4.3.: Das geplante Zweiradsymbol am Parkplatz des Haardter Winzer 

Hierzu wird ein Pfosten gesetzt und die verkehrsrechtliche Anordnung wie vereinbart 

von der Fachabteilung umgesetzt. 

 

4.4.: Wolff’sche Anlage: Aktueller Stand 

Der Auftrag für das untere Geländer ist vergeben. Nach dem Weinfest soll mit der 

Fördergemeinschaft eine Aktion zur Pflege der Anlage ins Leben gerufen werden. 

Angesprochen wird ebenfalls ob die aktuellen Absperrbänder noch notwendig sind. 

Dies soll mit der Fachabteilung abgeklärt werden.  

 

4.5.: Gemeinschaftsunterkunft Ukraine auf der H aardt 

Aktuell sind 61 ukrainische Flüchtlinge dort untergebracht. Die Tendenz wird noch 

steigen. Frau Kerbeck informiert über das Anlaufen des Deutschunterrichts, das 

Einrichten des Raums mit Tafel, Schulbänken und vom Lionsclub und der VHS 

gespendeten Unterrichtsbüchern. Sie erwähnt auch lobend das gut funktionierende 

Netzwerk für die ehrenamtlichen Hilfsangebote. 

 

4.6.: E-Scooter der Firma Zeuss und Parkraumproblematik 

Es gab verschiedene Bürgerbeschwerden und einen Antrag der FWG Haardt zu 

diesem Thema. Die Antwort der Stadtverwaltung über das Portal Meldoo wird 

vorgelesen und die Problematik kontrovers besprochen.  

Diskutiert wird auch die mangelnde Erreichbarkeit bzw. das Nichthandeln bei 

Problemen durch die Firma Zeuss. Vor allem besprochen wird hier die Örtlichkeit in 

der oberen Probstgasse Einmündung Mandelring als Problemstelle besonders mit 

dem Linienbus. 

Hier geht vom Ortsbeirat die Bitte an die Stadtverwaltung eventuell über das 

Ordnungsamt zu handeln bzw. zu kontrollieren.  

 

4.7.: Öffentliche Pflanzinseln „Am Herzel“ 

Die Pflanzinseln sind seit zwei Jahren ungepflegt bzw. nur mit Steinen belegt und 

nicht bepflanzt. Dies wurde vom Ortsbeirat schon mehrfach bemängelt. 

 Hier bittet der Ortsbeirat die Fachabteilung um sachgerechte Bepflanzung. 
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4.8.:  Störung bzw. Defekt am Glockenschlag der Kirchturmuhr 

  Der ¼ Stundeschlag hat einen Defekt da akustisch der zweite Schlag des Tones  

            fehlt. Der Ortsbeirat bittet hier die Fachabteilung um Behebung des Defektes. 

 

4.9.:  Müll am Bermudadreieck 

Ortsbeiratsmitglied Herr Eber-Huber leitet Beschwerden von Haardter Bürgern weiter.  

Es gibt wiederholt Müllablagerungen (Essensreste, Hundekot, etc) aber auch wild 

abgestellte Fahrzeuge in der Flur. Hier bittet der Ortsbeirat die Fachabteilung um 

entsprechende Kontrollen. 

 

4.10.: Fragen zur Beschilderung der Fahrradstraße in der Villenstraße Ecke Haardter 

Straße. Ortsbeiratsmitglied Herr Finn Klein leitet eine Anfrage von Haardter Bürgern 

weiter. Das Anlieger-frei-Schild in Bezug auf die Fahrradstraße führte zu Irritationen.  

Er stellt die Frage an die Fachabteilung, ob das Schild nicht nochmals überdacht 

werden sollte, Thema „Erreichbarkeit der Weststadt“.  

 

4.11.:  Aktueller Stand am Weinlehrpfad und Bitte um Arbeitseinsatz durch den Ortsbeirat 

Der Weinlehrpfad der Haardt muss im Frühling turnusmäßig gepflegt werden und 

Ortsbeiratsmitglied Jan Klohr bittet am nächsten Samstag ab 14 Uhr um rege 

Beteiligung durch den Ortsbeirat.  

 

4.12.:  Schäden an der Heinz-Wiedemann Hütte 

Ortsbeiratsmitglied Herr Nosbüsch spricht Schäden am Dach und der Struktur der 

Hütte an. Dies ist laut Frau Kerbeck seit einem Jahr bereits bekannt und Zeitpunkt der 

Reparatur und Übernahme der Kosten werden gemeinsam mit der 

Fördergemeinschaft noch geklärt werden.  

 

4.13.: Eventuelle zusätzliche Bepflanzung auf dem Platz vor der Kirche 

Ortsbeiratsmitglied Herr Nosbüsch erwähnt ebenfalls eine Bürgeranfrage ob hier noch 

ein zusätzlicher Busch gepflanzt werden könnte. Der Ortsbeirat bespricht dies kurz.  

Ratsmitglied Herr Becker informiert, das im Zuge der Arbeitsgruppe Stadtdörferprojekt 

„Plätze“ ein Gesamtkonzept für alle Plätze erstellt werden soll und in diesem 

Zusammenhang eine Bepflanzung durchgeführt werden kann.  
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4.14.:  Informationen der Fördergemeinschaft 

* Traditionell wird die Aktion „Saubere Haardt“ kurz vor dem Haardter Weinfest 

durchgeführt. Diese findet am 14.05.2022 ab 14 Uhr statt und darf gerne tatkräftig 

unterstützt werden.  

* Das neue Haardter Blätt´l wird beim Weinfest am Samstag den 21.05.2022 ab 15 

Uhr auf dem Dorfplatz mit einem kleinen Event vorgestellt werden. 

 

Der geplante nicht öffentliche Tagesordnungspunkt 5. Mitteilungen und Anfragen 

wird abgesetzt, da es keine Mitteilungen und Anfragen gibt. 

Somit gibt es keinen nicht-öffentlichen Teil der Sitzung. 

 
 
 
Ende der Sitzung: 21:50 Uhr 
 
 

 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Silvia Kerbeck Nina Kratz 
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